

VIDA NACIONAL



EL PLAN CUATRIENAL DE OBRAS PUBLICAS. — Enero se cerró con el discurso que el Presidente de la República, General Isaias Medina Angarita, dirigió a toda la Nación desde el Palacio de Mirflores. Escuchaban directamente al Presidente: los Ministros del Despacho, el Gobernador del Distrito Federal, Presidentes de Estados de la Unión —expresamente convocados para el acto—, Gobernadores de los Territorios Federales, Encargado de la Secretaría de la Presidencia, Directores de los diarios caraqueños, Representantes de la Banca Nacional y Presidentes de las Corporaciones Mercantiles e Industriales de Caracas.

La solemnidad que se dió al acto correspondía efectivamente a la importancia de la Alocución presidencial. El General Medina detalló un vasto plan de Obras Públicas, que ha de realizarse en los próximos cuatro años.

Comprende: la construcción de un Palacio Federal y varios Edificios oficiales en Caracas y capitales de Estado, Sanatorio antituberculoso en Mérida, Hospital en Carabobo, cuarteles en Mérida y Guasualito, Escuela Naval en Maiquetía, carreteras, puentes, acueductos, cloacas, mercados y obras de irrigación, repartidos por todos los Estados de la Unión.

Se explica el entusiasmo que el nuevo Plan, que supone ocupación y pan para miles de obreros, ha despertado en todo el país. En lo que llevamos de mes de Febrero se ha iniciado la realización de varios de los proyectos anunciados.

LA JORNADA ELECTORAL DEL PRIMERO DE FEBRERO. — Ha correspondido exactamente a nuestras insinuaciones de las pasadas crónicas. La jornada electoral se realizó en medio de consabidas escaramuzas y habi-lidades electorales, pero sin la menor alteración del orden público. Los últimos días de Enero fueron de intensa propaganda de hojas volantes, mítines, concentraciones y discursos. La manifestación más imponente fué la organizada por los miembros de Frente de Unificación Democrática y Unión Municipal en la plaza del Panteón. Jovito Villaba volvió a electrizar las masas; le acompañaron en el uso de la palabra Alberto Ravel y Carlos Augusto León. A la misma hora se realizaba en el Olimpia una concentración de Acción Democrática. Hacemos resaltar expresamente la coincidencia de horas, pues es un índice revelador de una latente discordancia entre los partidos de izquierda, atribuyéndose a Acción Democrática, y concretamente a Rómulo Betancourt, una manifiesta intención de no aparecer demasiado vinculados a los miembros de Unión Municipal, tildados de comunistas.

El resultado de las elecciones correspondió a los mejor unidos y mejor organizados; es decir, los partidos de derecha, que obtuvieron 15 de los 22 puestos del Concejo.

Triunfaron por la derecha:

Alttagracia: Dr. Gregorio Prato.

Antismano: Dr. Silvio Gutiérrez.

Catedral: Dr. Juan José Abreu.



El Valle: Dr. Leopoldo Manrique Terrero.

El Recreo: Diego Nucete Sardi.

La Vega: Br. Lorenzo Fernández.

Macarao: Dr. Martín Pérez Matos.

Santa Teresa: Dr. Felipe Sader Guerra.

Sucre: Dr. Luis Venegas Perdomo.

La Guayra: Dr. M. V. Méndez Gimón.

Macuto: Humberto Fernández.

Caruao: Dr. Pedro Cruz Bajares.

Naiguatá: Ramón Albins.

Carayaca: José Mino Santi.

Caraballeda: Dr. José M. Alcalá Erminy.

Triunfaron por la izquierda:

Candelaria: Dr. Carlos A. León.

La Pastora: Sr. Alberto Ravell.

San Agustín: Dr. Gonzalo Barrios.

Maiquetía: Sr. Domingo A. del Rosario.

San José: Sr. Cirilo Brea.

San Juan: Sr. Rafael Heredia.

Santa Rosalía: Sr. Alberto López Gallegos.

Se ha destacado en el sector de derechas el triunfo del juvenil partido: Acción Electoral, que obtuvo una contundente victoria de todos sus candidatos y suplentes; es decir, tres primeros puestos (Antimano, La Vega y Macarao) y tres primeras suplencias (Catedral, Santa Teresa y Naiguatá).

En el sector de izquierdas ha llamado justamente la atención la posición de creciente simpatía alcanzada por Unión Municipal, a la que hizo la propaganda un sector de prensa, redactada con admirable talento: El Morrocoy Azul, Últimas Noticias....

Acción Electoral y Unión Municipal representan la extrema derecha y la extrema izquierda. Los electores han mostrado menos simpatías por los elementos claramente incorporados al Gobierno y por los prestigios izquierdistas que han actuado en el Concejo durante los últimos cuatro años; a los unos por la tendencia innata de todos los pueblos hispanos a colocarse en la oposición al gobernante; y a los otros porque su conocida capacidad

de protesta y crítica hacía esperar que hubieran realizado en el municipio una labor más constructiva.

Se ha comentado también muy justamente la responsabilidad de los candidatos derechistas triunfadores. Si al adueñarse de las curules de Concejo no demuestran más sincero interés por las necesidades del pueblo y más eficacia que sus predecesores, el flujo y reflujo de la inconstante opinión preparará una aplastante victoria de las izquierdas en las siguientes elecciones. No es, pues, hora de pensar en revanchas o en proyectos personales, sino de trabajar con sincera buena voluntad, talento y constancia.

LA GUERRA SE ASOMA A LAS COSTAS VENEZOLANAS.

— La presencia de submarinos en el Caribe con agresiones sorpresivas a las refinerías de Aruba y sobre todo a los barcos de carga que llevaban a las Islas holandesas petróleo de Maracaibo, ha conmovido la opinión pública. Ya la guerra deja de ser un espectáculo pintoresco de lejanas aventuras. Uno de los barcos petroleros hundidos, el "Monagas" viajaba con bandera venezolana. Sangre de marineros venezolanos ha enrojecido el Caribe.

El pueblo caraqueño, que recibió la noticia de la agresión totalitaria en plenas fiestas de carnaval, inició algunas manifestaciones públicas, que fueron disueltas por orden gubernamental.

Sin embargo el Gobierno no se ha mostrado en manera alguna indiferente ante el acontecimiento. Se ha pedido una explicación a Alemania por el hundimiento del "Monagas" y se han tomado medidas para aumentar el contingente nacional de soldados.

LAS CONSECUENCIAS ECONOMICAS

del bloqueo submarino en el Caribe pueden resultar graves para Venezuela: han de dificultar la exportación del petróleo venezolano y la importación de materiales de todo género desde los Estados Unidos. Si ello contribuye a intensificar la dormida producción nacional, bien pudiera suceder que la guerra tuviera proyecciones felices en un futuro no muy lejano en la desorientada vida económica de Venezuela.

